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Олимпиада в Сочи: «Россия выполнила
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Sochi: «Russia fulfilled its promises»

Auteur: Надежда Сикорская, Сочи , 24.02.2014.

Привет из Сочи! (NashaGazeta.ch)
Этими словами Дмитрия Чернышенко, повторенными Томасом Бахом, завершилась
самая интеллектуальная из всех виденным нами спортивных церемоний. Репортаж из
Сочи.
|
These words of Dmitry Chernyshenko repeated by Thomas Bach closed the most
intellectual of all sport ceremonies we have seen before. A report from Sochi.
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Winter Olympic Games in Sochi: «Russia fulfilled its promises»

Не будучи страстными любителями спорта, мы и не думали ехать на Олимпиаду, тем
более что сами соревнования часто лучше смотреть дома по телевизору. Да и тонны
прочитанного и услышанного негатива о Зимних играх и в российской (не
проправительственной), и в зарубежной (практически поголовно) прессе создало в
нашем воображении образы неорганизованных толп, грязного тающего снега,
рушащихся из-за некачественности постройки спортивных сооружений,
травмированных атлетов, коррумпированных судей, недостроенных отелей без
удобств.

На эту милую картинку наложились детские воспоминания  о московской олимпиаде
1980-го, связанные с впервые в жизни попробованными благодаря аккредитованному
на ней папе финскими йогуртами и джемом. Остальные воспоминания – такие же,
как у людей, следивших за состязаниями из Лондона или Найроби: всех москвичей
тогда ненавязчиво попросили по возможности столицу покинуть, и мы отсиживались
на даче, довольствуясь трансляциями центрального телевидения и впитывая
объяснения того, почему плохо поступили те, кто нашу олимпиаду бойкотировал.

Приятно почувствовать себя
ребенком (NashaGazeta.ch)

Чуть было не дошло до бойкота и в этот раз: призывы были, но обошлось. По мнению
многих, «костью», брошенной акулам империализма (пусть это словосочетание и
утратило уже вкладываемый в него советской пропагандой зловещий смысл), стал
Ходорковский.  Как бы то ни было, хоть и хотелось бы видеть на трибунах в день
открытия побольше первых лиц, но хорошую мину при средней игре сохранить
удалось.

Олимпиада началась, и мы болели за наших и за швейцарцев, гордились
Подлатчиковым, жалели Аммана и очень переживали за непрошедших даже в
четверть финала российских хоккеистов, не оправдавших доверие президента. К
счастью, на дворе не 37-й год, а то была бы им прямая дорога сами знаете куда.

Это все к тому, что по ходу игр мы все больше проникались спортивным азартом и
все искреннее радовались тому, что приняли любезное приглашение хорошо



известной и в Швейцарии и далеко за ее пределами клиники Genolier побывать на
закрытии. Зарегистрировавшись на официальном сайте и получив паспорт
болельщика, мы дождались 22 февраля, а затем и 23-го. Не думаем, что закрытие
Олимпиады специально подгадали ко Дню защитника Отечества (хотя пошел и такой
слух), но поздравления через рупор наполняли весь Олимпийский парк. Трансляцию
торжественной церемонии вы наверняка смотрели, поэтому ей мы уделим совсем
немного внимания, зато поделимся многим другим, увиденным и услышанным на
пути в Сочи и в самом главном месте событий. 

Уже на пути было немало интересного с нашей, журналисткой точки зрения. Летели
мы Аэрофлотом по маршруту Женева-Москва-Сочи.  Признаемся, главными
отечественными авиалиниями, в настоящее время – официальным перевозчиком
Олимпиады, мы не пользовались уже лет, наверное, десять, но теперь можем с
ответственностью заявить: бизнес-класс Аэрофлота лучше аналога SWISSа: кресла
удобнее, места больше, еда вкуснее, стюардессы симпатичнее (специально что ли
подбирают исключительно блондинок?).

Пропустите наших
болельщиков
(NashaGazeta.ch)

Из-за задержавшегося вылета из Женевы мы всю дорогу волновались, что опоздаем
на пересадку в Москве, хотя бортпроводники и уверяли нас, что «рейс на Сочи без
пассажиров не улетит». И действительно, в Москве прямо у самолета нас встретила 
девушка-волонтер, которая буквально домчала нас до нужной стойки – волшебные
слова «нам в Сочи» помогли преодолеть все препятствия и очереди. Вместе с нами
бежал сотрудник МОК, уже успевший побывать на открытии олимпиады и
возвращающийся на закрытие. На бегу он сообщил, что когда приезжал в Сочи для
проверки подготовительных работ в прошлом июне, половины сооружений еще не
было, и потому он очень волновался, не сорвется ли все. Увы, стоило нам
попробовать выяснить поднобности, господин заподозрил в нас журналиста и
потребовал честного слова, что его личность не будет раскрыта. Так что назовем его
анонимным источником.

Уже в самолете (кормили, кстати, в лучших русских традициях – блины с искрой,
кулебяка с семгой) мы разговорились с молодым предпринимателем из Москвы
Димой, сообщившим, что решение полететь на закрытие принял спонтанно. «Сначала
подумал, дорого – 2000 евро на два дня. За эти деньги можно в Турции неделю



отдыхать. Потом подумал: когда еще у нас Олимпиада будет? Теперь не жалею – я
горжусь своей страной».

В разговор втянулись и другие пассажиры, а один, до тех пор скромно сидевший у
окошка, вдруг достал бумажник и начал раздавать сторублевые купюры с
олимпийской символикой. Оказалось – ответственный работник Главолимпстроя.

Короче, в Сочи прилетели уже практически сплоченным коллективом, что не
помешало всем немедленно расстаться, не обменявшись телефонами. За время
десятиминутной поездки до места назначения мы побеседовали с шофером Женей,
коренным сочинцем. Исходный вопрос был банальным: «Как Вам, сочинцу, все это?» 
Ответ был пространным. Женя был откровен, когда сказал, что поначалу относился к
затее устроить зимние игры на летнем курорте с опаской, но сейчас, «видя всю эту
красоту», радуется, вот только билетов в Олимпийский парк достать не удалось. Он
подтвердил, что многие местные жители здорово выиграли от Олимпиады, особенно
те, чьи домишки оказались на пути олимпстроя – они получили за них значительно
большие суммы, чем могли ожидать. Но, как мы знаем, так повезло не всем. 
Сочинский самиздат
(NashGazeta.ch)

На следующий день мы отправились в Сочи погулять, так как билетов на
соревнования, проходившие в воскресенье, приобрести не получилось. Надо сказать,
что траспорт между олимпийскими объектами организован отлично – новехонькие
поездка доставляют болельщиков из точки А в точку Б быстро и совершенно
бесплатно. Сочи как всегда прекрасен – море, пальмы, 14 градусов тепла. Даже не
верилось, что именно здесь ставятся лыжные и прочие связанные со снегом рекорды.

По-настоящему насладиться Сочи однако не удалось, так как большую часть времени
мы провели в очереди перед магазином Bosco – единственным местом, торгующим
товарами с олимпийской символикой, по бешеным ценам: мужской спортивный
костюм – 21000 рублей, детские кроссовки – 4500, кепка – 1500-2000. Но как же быть 
здесь и не привезти сувенир? А даже в Олимпийском парке нет ни одного
привычного ларька со всякой ерундой. Вот и стоят на солнце в очереди люди, словно
живой памятник советским временам, а добравшись до заветной двери, скупают все,
не глядя на ярлыки. Может, на это и было рассчитано?



Монополия Bosco, к которой надо добавить монополию Visa (другие карточки в
фирменных магазинах не принимают), стала, пожалуй, единственным неприятным
олимпийским впечатлением. Ожидание в очереди скрашивалось «новостями с
фронта», то есть информацией о стабильном восхождении России на спортивный
Олимп. Мы были к этому готовы. Несколькими днями ранее, слушая сетования по
поводу того, что «наши» застряли где-то на шестом месте, мы не переживали, точно
зная, что победа будет за нами. Эта уверенность была сродни детской (в советское
время) веры в то, что на 9 мая дождя не будет – облака разгонят. И разогнали-таки!

До заключительной церемонии мы провели некоторое время в Доме Швейцарии,
который, если честно, на картинках и по описанию в нашей же статье выглядел
гораздо привлекательнее, чем в жизни. Но зато компанию клиника Женолье собрала
очень симпатичную.

С такими болельщиками как
не выиграть?
(NashaGazeta.ch)

Наконец настало время перемещаться на стадион Фишт, где должна была проходить
церемония закрытия Олимпиады. Смотрели? Давайте сверим впечатления. На наш
взгляд, это была самая элегантная и интеллектуальная из всех спортивных
церемоний, которые нам доводилось видеть. Некоторые элементы лубка,
присутствовавшие в церемонии открытия, здесь отсутствовали начисто, сплошная
высокая культура – музыка, живопись, литература.  Национальный гимн силами
тысячи детских голосов. Второй концерт Рахманинова – для 63 роялей. Не думали мы,
что доживем до дня, когда еврейские мелодии прозвучат в таком контексте –
неужели это намеренный сигнал антисемитам? Так же как выбор сопрано из Абхазии
Хиблы Герзмавы - намек всем тем воинствующим патриотам, которых очень
раздражают лица кавказской национальности? (Кстати, предвосхищая возможное
возмущение некоторых белорусов, напомним заодно, что в момент рождения Марка
Шагала, в 1887 году, его родной Витебск вместе со всей Витебской губернией
принадлежали Российской империи. Так что исторически все верно.)

Сцена «в библиотеке» - гимн российской словесности – не могла не вызвать в памяти
печально известную хронику: нацисты жгут книги на площади. Увы, пафос
происходящего немного подпортила полученная из дома в Женеве смс-ка:
швейцарский комментатор пояснял в том момент зрителям – «неизвестная Ахматова,
не то что Толстой». Через несколько минут его французский коллега представил



аудитории «Шостаковича, известного музыкой к фильму Eyes Wide Shut». No, так
сказать, comment.

Импровизированные сцены Большого и Мариинки и знаменитая гигантская люстра,
цирковое шапито и сотни детей с мимозой, изумительная тема Эдуарда Артемьева из
фильма «Свой среди чужих, чужой среди своих» и грянувший за ней Первый концерт
Чайковского, отлично сочетавшийся с заключительным салютом, - все это было
красиво, красочно и не пошло. И никто не тянул одеяло на президента, и патриарх
никого не благословлял. Может, это и правду новая Россия?

Короче, в течение трех часов мы пережили давно не испытанное ощущение гордости
за страну. Хотелось бы переживать его почаще. Олимпиада завершилась. В
ближайшие дни будет ясно, кому и что достанется "в наследство". Будем следить.

А пока предлагаем вам посмотреть фоторепортаж в нашей галерее.

Редакция Нашей Газеты выражает благодарность дирекции Клиники Женолье и
лично Марине Вербицкой за предоставленную возможность побывать в Сочи и
поделиться впечатлениями с читателями.
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Мобильный Дом Швейцарии откроется в Сочи в 2014 году
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